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CONSEJO DIRECTIVO

ACTA N° 5                                               - 02 DE JULIO DEL 2021-                                      REUNIÓN 5º
SESIÓN EXTRAORDINARIA 

-Presidencia de la señora Decana de la 
Facultad de Ciencias Exactas Ingeniería y agrimensura 

Dra. Utges Graciela –

En la ciudad de Rosario a los dos días del mes de julio de dos mil vein uno siendo las 9.35 hs, se reúne de
manera virtual e informal el Consejo Direc vo de la Faculta de Ciencias Exactas Ingeniería y Agrimensura,
bajo la Presidencia de la señora Decana la Dra. Utges Graciela con la presencia de los y las Consejeros y
Consejeras, Docentes, Estudiantes, Graduado y Nodocente que al margen se citan. –

- - - ING. ADES DANIEL
- - - ING. FERABOLI, LUIS
- - - ING. ASTEGGIANO, DAVID
- - - ING. SIDOTTI, NESTOR 
- - - MGTER. BOUHIER ARIEL 
- - - ING. ALVARADO, MÓNICA 
- - - ING. BORTOLATO, MATÍAS
- - - DR. PONZELLINI MARINELLI LUCIANO 
- - - DRA. PELLEGRI, NORA
- - - ING. ZAMBONI, RAÚL   
- - - ING. NADER SUSANA
- - - SR. GIECCO, JOAQUÍN 
- - - SRA. PORTO, ORNELLA 
- - - SR. ABRAHAM, AGUSTÍN
- - - SR. CICCHIRILLO, FRANCO
- - - SR. POZZI, FEDERICO
- - -SRA. GONZÁLEZ D´ELIA, AGUSTINA
- - - SRA. ESTÉVEZ, ANGIE
- - - SR. GREGORATTI, GERMÁN 
- - - TEC. RODRÍGUEZ CIZARUK, VICTORIA 
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01-LICENCIAS Y JUSTIFICACIONES DE INASISTENCIA (Punto 1 del Orden del Día). -  
- - - En la presente sesión no se presentaron licencias y jus ficaciones de inasistencia.-

02- RATIFICACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA . - (Punto 2 del Orden del Día). –
- - - Se ra fica.-

03-  APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE FECHA DE 4 JUNIO DE 2021.- (Punto 3
del Orden del día).- 
- - - La Dra. Utges: se ha enviado por Secretaría de Consejo Direc vo el acta para su aprobación, si no hay
observaciones al respecto la damos por aprobada.-
- - - Sin oposición, se aprueba.-

- - - La Dra. Utges, Graciela:- Antes de seguir adelante con la sesión yo quería hablar del triste fallecimiento
de nuestra querida compañera Mabel Medina, la verdad una tristeza tremenda un dolor para todos en la
Facultad, Mabel no solo ha sido una bella persona, una persona excelente cualquiera que ha tratado con
ella  lo puede decir  sino también  una profesional  realmente una  persona que  se ha destacado por su
trayectoria y su recorrido en la Facultad siempre dispuesta a trabajar y colaborar y ustedes saben que a su
vez formaba parte en esta úl ma etapa de nuestro gabinete, ella estaba trabajando como Sub Secretaria
Académica y sinceramente el dolor que nos genera su fallecimiento es muy grande esta pandemia nos está
haciendo vivir momentos terribles que vamos pasando que vamos afrontando que vamos viviendo cada día
como si estuviéramos transcurriendo una especie de normalidad, normalidad que no es, normalidad que
nos duele todo el empo todos los días pero par cularmente con una compañera de la calidad de Mabel se
nos va de esta manera, así que yo quería pedir un minuto de silencio por Mabel es lo menos que podemos
hacer por nuestra querida Mabel Medina. (se realiza un minuto de silencio) nuestras condolecías para sus
hijos  Ignacio  y  Virginia  a  todos  aquellos  que  han  tenido  una  amistad  más  profunda  con  ella  y  la
recordaremos, la verdad que cuesta hacerse la idea que Mabel no nos está acompañando, seguimos con
esto que digo una normalidad como si no estuvieran ocurriendo cosas tremendas todos los días.-

04- TEMAS DE POSGRADO.- (Punto 5 del Orden del día).-
5.1. Expte. N.º 15300/2021: Propuesta de renovación de la Directora y miembros para integrar la Comisión
Académica de la carrera de Doctorado en Física.-
5.2. Expte. N.º 15305/2021: Propuesta de renovación de la Directora y miembros para integrar la Comisión
Académica de la carrera de Doctorado en Matemá ca.-
5.3. Expte. N.º 15308/2021: Solicitud de prórroga para finalizar la carrera de Especialización en Higiene y
Seguridad en el Trabajo de RAIMONDI, Cin a.-
5.4. Expte. N.º 15310/2021: Solicitud de aprobación del Jurado que actuará en la presentación del trabajo
final de GARCIA PRESS, Mariana que cursa la Especialización en Tecnología de Envases y Embalajes.-
5.5. Expte. N.º 15311/2021: Solicitud de modificación del tulo de tesis para el Doctorado en Matemá ca
de BARRIOS, Melani.-
5.6.  Expte.  N.º  15316/2021:  Solicitud  de  modificación  del  plan  de  asignaturas  para  el  Doctorado  en
Matemá ca de FERNÁNDEZ, Lara Iliana.-
5.7. Expte. N.º 15319/2021: Solicitud de admisión al Doctorado en Matemá ca, aprobación de su plan de
asignaturas, plan de Tesis, Director y Codirector de CREMONA, Javier Alejandro.-
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5.8.Expte. N.º 15321/2021: Solicitud de admisión al Doctorado en Informá ca de GARCIA LABARI, Ignacio,
aprobación de su plan de asignaturas, de su plan de tesis, del Director y Codirector.-
5.9. Expte. N.º 15324/2021: Solicitud de admisión al Doctorado en Ingeniería de AGUZZI LLUBEL, Fabricio
Ezequiel, aprobación de su plan de asignaturas, de su plan de tesis y del Director.-
5.10.  Expte.  N.º  15326/2021:  Solicitud  de  admisión  al  Doctorado en Física  de  CASSINERIO,  Juan,  de
aprobación de su plan de asignaturas, de su plan de tesis, del Director y Consejera de estudios.-
5.11. Expte. N.º 15330/2021: Solicitud de admisión al Doctorado en Matemá ca de CORNET, María Gracia,
aprobación de su plan de Tesis y designación del Consejero de Estudios.-
5.12. Expte. N.º 15331/2021: Solicitud de admisión a la Maestría en Energía para el Desarrollo Sostenible
de BULEJES, Eulises Daniel y de LUSIANI ZABALETA, Laureana.-
5.13. Expte. N.º 15530/2021: Solicitud de admisión a la Especialización en Ingeniería Sanitaria de RIGUERO,
Leonardo Luis.-
5.14. Expte. N.º 16982/2021: Solicitud de designación del Jurado de Tesis para el Doctorado en Matemá ca
de BARRIOS, Melani.-
5.15. Expte.  N.º 16983/2021: Solicitud de designación del  Jurado de Tesis  para el grado académico de
Magíster en Didác ca de las Ciencias, mención Matemá ca de IBARS, Ezequiel Gervasio.-
5.16. Expte. N.º 16985/2021: Solicitud de designación del Jurado del Trabajo Final para la Especialización
en Tecnología de Envases y Embalajes de MARTHALER, Graciela Edith.-
5.17. Expte.  N.º 16986/2021: Solicitud de modificación del  tulo de Tesis y modificación al  listado de
asignaturas del Ciclo de Formación Específica para el Doctorado en Ingeniería de AMHERDT, Sebas án.-
5.18. Expte. N.º 16988/2021: Solicitud de admisión al Doctorado en Ingeniería de NARDI, Leandro Emanuel;
aprobación de su plan de asignaturas, Plan de Tesis y Director.-
5.19. Expte. N.º 16989/2021: Solicitud de aprobación de la creación de la Diplomatura de Pregrado en
Movilidad Urbana Sostenible. Aprobación de su Plan de Estudios.-
5.20.  Expte.  N.º  16991/2021: Solicitud  de  aprobación  de  la  creación  de  la  Diplomatura  de  Estudios
Avanzados en Movilidad Urbana Sostenible. Aprobación de su Plan de Estudios.-
5.21. Expte. N.º 16992/2021: Solicitud de creación del Ciclo de Complementación Curricular de Licenciatura
en Petróleo y Gas. Aprobación de su Plan de Estudios.-
5.22. Expte. N.º 16993/2021: Solicitud de admisión formal a la Especialización en Ingeniería de Ges ón
Empresaria de MAZA, Ayelén, DINO, Julián, DI POMPO, Diego Raúl, ALVAREZ, Julián y RUIZ, Juan Agus n.-
5.23.  Expte.  N.º  16994/2021: Solicitud  de  admisión  formal  a  la  Maestría  en  Ingeniería  de  Ges ón
Empresaria de: CASTAGNO, Emiliano, BONACORSO, Antonela, SERASSIO, Mauricio Andrés, CRAVERO, Lucio
David, ROET, Marcela Susana, FATTORE, Francisco, HACEVIC, Pablo Jorge, OSTOICH, Denis,  CONTRERAS,
Emanuel y RIOBÓ QUIROGA, Oscar Mauricio.-
5.24.  Expte.  N.º  16995/2021: Solicitud  de  aprobación  del  Curso  de  Posgrado/Asignatura  ME  2.11.1.
Metodología de la Inves gación correspondiente a la Maestría en Energía para el Desarrollo Sostenible; de
los docentes que la dictarán y del tribunal examinador que actuará en la misma.-
5.25.  Expte.  N.º  16996/2021: Solicitud  de  aprobación  del  Curso  de  Posgrado/Asignatura  MIGE  1.7.2
Metodología de la Inves gación correspondiente a la Maestría en Ingeniería de Ges ón Empresaria; de los
docentes que la dictarán y del tribunal examinador que actuará en la misma.-
5.26.  Expte.  N.º  16997/2021: Solicitud  de  aprobación  del  Curso  de  Posgrado/Asignatura  EIPG  1.5.1
Operaciones y Producción de Petróleo y Gas correspondiente a la Especialización en Ingeniería de Petróleo
y Gas; de los docentes que la dictarán y del tribunal examinador que actuará en la misma.-
- - - Sin oposición se aprueban.- 
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05- CERTIFICACIONES PARA LA OBTENCIÓN DE DIPLOMAS (Punto 6 del Orden del día).- 

1 14284/2021 O-1533/4 ORIATO, Agus n Ingeniero Mecánico

2 14311/2021 M-6122/1
MONTEROS GAVRILOFF, Lucio 
Manuel Ingeniero Electrónico

3 13616/2021 Q-0414/6 QUARIN, Maximiliano Exequiel Bachiller en Cs. De la Ingeniería
4 13617/2021 Q-0414/6 QUARIN, Maximiliano Exequiel Ingeniero Industrial
5 14265/2021 P-4627/2 PALACIOS, Ana Clara Ingeniera Mecánica
6 14262/2021 P-4627/2 PALACIOS, Ana Clara Bachiller en Cs. De la Ingeniería
7 14271/2021 D-3820/2 DE LA RUA, María Sol Ingeniera Agrimensora
8 14844/2021 G-5161/6 GOMEZ, Julián Ingeniero Electrónico
9 14865/2021 B-3993/4 BOURNISSENT, Alejandro Agus n Ingeniero Industrial

10 14882/2021 D-3949/7 Del Fedele, Fernando Andrés Licenciado en Física
11 14906/2021 P-4737/3 PERNIGOTTI, Agus n Ingeniero Mecánico

12 14925/2021 B-5455/1 BARTHALOT, Mateo Ingeniero Industrial
13 13993/2021 GARROTE, Damián Mgter. En Ingeniería de Ges ón Empresaria
14 14810/2021 O-1641/1 OLLÉ, Juan Manuel Ingeniero Industrial
15 14841/2021 P-4749/1 PACE, Agus n Ignacio Profesor en Matemá ca
16 14939/2021 Q-0433/2 QUATTRÍN, Federico Damián Ingeniero Electrónico
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43 6387/2021 F-0090/6 FABRACCI, Fiorella
Esp. En Tecnol. Envases y
Embalajes

44 16156/2021 R-3887/3 RODRIGUEZ, Jeremías
Licenciado en Cs. De la
Computación

45 16883/2021 T-2746/4 TENAGLIA, Juan Pablo Ingeniero Mecánico

17 15229/2021
MARTINET, Roxana Mariel 
Guadalupe

Esp. En Higiene y Seguridad en
el Trabajo

18 15382/2021 IMHOFF, Lucía Doctora en Física

19 15398/2021 VAZQUEZ, Gabriela
Esp. En Higiene y Seguridad en
el Trabajo

20 15403/2021 ROSSI, Lisandro
Esp. En Higiene y Seguridad en
el Trabajo

21 15417/2021 V-2804/5 VAN DE CASTEELE, Juan Manuel Ingeniero Mecánico
22 15419/2021 S-5082/2 SANTA CLARA, Mariana Florencia Ingeniera Industrial
23 15424/2021 F-3389/8 FASIL, Rocío Belen Ingeniera Industrial
24 15487/2021 D-3809/1 DERMAN, Diego Ingeniero Electrónico
25 15489/2021 B-3159/3 BOCK, Lucas Ingeniero Industrial
26 15498/2021 M-4233/1 MOTTURA, Tania Andrea Ingeniera Industrial

27 15548/2021 M-3944/6 MONAY, Mariano Nicolás
Licenciado en Cs. De la
Computación

28 15557/2021 M-6135/2 MAROTTA, Ma as Ingeniero Industrial
29 15767/2021 LUNA, San ago Hernán Doctor en Física
30 1609/2021 C-6047/1 CABELLO, Diego Ariel Ingeniero Mecánico
31 16157/2021 L-2783/9 LAZARO, Nicolás Jesús Ingeniero Mecánico
32 16158/2021 M-6102/6 MASETTI, Augusto Ingeniero Electrónico
33 16161/2021 P-4632/9 PIRIZ, Gastón Ingeniero Mecánico
34 16198/2021 S-4662/1 SOSA, María Delfina Ingeniera Industrial
35 16211/2021 Y-0335/2 YACUZZI, Manuel BUCI
36 16220/2021 M-5736/3 MATTHEUS, Roberto Nahuel Ingeniero Mecánico
37 16233/2021 G-4903/4 GASSER, Ramiro Emanuel Ingeniero Industrial

38 13371/2021 Q-0004/3 QUATTRINI, Horacio Luis
Esp. En Tecnol. Envases y
Embalajes

39 16527/2021 BAILON, Bernardo Bau sta
Esp. En Higiene y Seguridad en
el Trabajo

40 16585/2021 GIANDOMENICO, Silvina
Esp. En Higiene y Seguridad en
el Trabajo

41 16623/2021 BARILARI, Agus na Doctora en Ingeniería
42 16655/2021 ROSALES, Ricardo Javier Doctor en Ingeniería
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- - - La Dra. Utges, Graciela:- La sa sfacción de ver que a pesar de toda esta situación con nuamos teniendo
cer ficados de obtención de diplomas, seguimos formando profesionales y también doctores especialistas 
como siempre.-

07- INFORME DECANATO.- ( Punto 4 del Orden del día).-
- - - La Dra. Utges, Graciela:- Quería un par de cosas en este contexto disculpen pero esto de Mabel creo
que era la mayor cosa para informar en este día, así que poco y breve solamente decir que con nuamos
haciendo cosas más allá del contexto y en par cular quería comentarles en relación a un proyecto muy
importante  que  la  Facultad  está  llevando  adelante  en  este  momento  que  ene  que  ver  y  yo  lo  he
enunciado en su momento en el  Consejo  Direc vo con el  desarrollo  de este  centro de calibración de
maquinaria agrícola que se está poniendo en marcha junto con el INTI, hubo un primer convenio a través
del cual se encomendó una comisión armar el ante proyecto de lo que sería una primer etapa eso ya está
finalizando hoy  par cularmente la  comisión  ene  su úl ma reunión para  concluir  este  trabajo  ya fue
presentado ayer por la tarde al Rector una primera versión que se están ajustando detalles nada mas pero
la intención es realmente poner en marcha inmediatamente hay acuerdo entre la Universidad y el INTI para
llevar adelante las tareas que implica poner en marcha esta primer etapa lo antes posible lo cual es una
buena no cia y esperamos que tal vez ya para fin de año podamos tener una primera parte del centro en
marcha, en relación a esto también decir que en esta semana la Universidad firmo un acuerdo con el INTI
para el desarrollo de becas, que por supuesto van a impactar de manera importante en nuestra Facultad
sobre todo porque son becas de desarrollo cien fico tecnológico para estudiantes que probablemente van
a tener por supuesto su anuncio para presentación y postulación de estudiantes pero que par cularmente
dentro de ese contexto algunas de estas becas van a estar contribuyendo al desarrollo de este centro así
que esa es una buena no cia en endo respecto de esta idea de que a pesar del contexto la Facultad sigue
avanzando y sigue llevando adelante sus proyectos, por otra parte quería decir que dimos cumplimiento
esta semana que paso a una solicitud de Rectorado que nos pidió trabajo en esto el personal administra vo
de la Facultad que nos solicitó toda la información respecto del personal docente auxiliares de primera con
un solo cargo y más de 15 años de an güedad porque hay una resolución que se tomó a nivel nacional que
surge de la paritaria docente por la cual todo el personal en esas condiciones estaría pasando a un cargo de
jefe de trabajos prác cos esta designación la hará Rectorado, nosotros lo que hicimos fue enviar toda la
información  per nente  documentada  porque  hubo  que  enviar  incluso  toda  las  resoluciones  de
designaciones correspondiente a todo ese periodo, en relación a esto acompañaba a esta solicitud otra que
en  nuestro  contexto  par cularmente  de  toda  la  UNR  pero  en  nuestro  contexto  absolutamente  así
acompañaba  también  otra  solicitud  que  tenía  que  ver  con  situaciones  de  designaciones  ad-honorem
porque está planteado en la paritaria nacional resolver todas esas situaciones sin embargo nuestra Facultad
no ene ninguna designación de nadie ad-honorem todos aquellos que están trabajando como docentes lo
hacen en cargos rentados y creo que esta es una situación general de toda la Universidad no me consta
directamente pero de todas maneras nosotros no tenemos nada que informar en ese aspecto.-
-  -  -  La  Dra.  Pellegri,  Nora:-  En toda la  Universidad no hay  Facultades  que  enen muchos  cargos ad-
honorem,  Humanidades,  Medicina,  Derecho  hay  varias  Facultades  que  enen  plantas  importantes  ad-
honorem que son las peleas más viejas.-
- - - La Dra. Utges, Graciela:- No me consta pero tendrán que resolverlo ahora.-
- - - La Dra. Pellegri, Nora:- Una pregunta ¿Te pidieron de simple solamente o de todas las dedicaciones?-
- - - La Dra. Utges, Graciela:-Me pidieron de simple, media y exclusiva, esa era una primera inquietud, de
primera con más de 15 años, esa era una primera inquietud porque al principio se había dicho que era solo
los  simples  pero  eso  si  deben  tener  un  solo  cargo  esa  esa  otra  situación,  nosotros  informamos
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concretamente lo que nos solicitaron que sea esto que les estoy diciendo, después la decisiones las toma la
Universidad.-
- - - El Dr. Ponzellini Marinelli, Luciano:- Una consulta, los compañeros que enen más de una enen 3,4
cargos simples eso Universidad no lo contemplaría, ¿Qué planteo?-
- - - La Dra. Utges, Graciela:- Bueno por eso estoy diciendo yo estoy informado lo que nos solicitaron y por
eso digo que esta es una cues ón que no es decisión de la Facultad si no que es decisión de universidad o
no sé de la paritaria honestamente no lo sé, quiero decir por supuesto que es un tema que está pendiente
en el sen do de ver que es lo que ocurre en las situaciones estas en las que hay compañeros que enen
más de un cargo no me consta tampoco en este momento podemos después averiguarlo bien tampoco te
podría decir si tenemos muchas situaciones que sean de ese po porque concretamente lo que se está
hablando aquí son situaciones excepcionales imagínate que estamos hablando de situaciones en las cuales
una persona ene durante 15 años un cargo de auxiliar de primera hay que entender que esto es una
excepcionalidad  porque  las  oportunidades  de  ascender  en  la  carrera  docente  sobre  todo  en  nuestra
Facultad donde hay concursos permanentemente es muy grande sabemos que nuestra planta ene una
variación una movilidad muy grande de manera que claramente son excepciones y a veces son excepciones
que uno se ene que preguntar que ha ocurrido, pero no que ha ocurrido con nosotros porque obviamente
las oportunidades de ascender aquí son libres para todo el mundo y de la misma manera afortunadamente
en nuestra Facultad si no que ha ocurrido con esas personas que se han mantenido en esos cargos durante
tanto empo, por eso digo son casos excepcionales son situaciones par culares que habrá que verlas y
analizarlas  pero  nosotros  cumplimos  con  entregar  en  empo  y  forma  toda  la  información  que  nos
solicitaron. Por ul mo quiero comentar algo más creo que no se si lo he llegado a decir en una reunión
anterior porque los empos entre una reunión y otra no sé lo que ha estado antes o no en el Consejo
Superior también pero quería comentar que en las sesiones de comisiones del Consejo Superior esta en
este momento circulando un proyecto que puede llegar  impacto en la formaciones de todos nuestros
estudiantes a futuro un proyecto por el  cual  se incluiría en el currículum de todos los estudiantes una
prác ca socio comunitaria es decir se habla de un total de 50 horas se está hablando de incluirla en las
próximas cohortes ósea no retroac vo si no en las próximas cohortes y en realidad está circulando por
ahora un proyecto de una propuesta de como esto de organizaría ha habido ya un pasaje por comisiones
del Consejo Superior hasta el momento hubo una idea y vuelta con algunos cambios que se propusieron y
tengo entendido que la  semana que viene estaría volviendo a comisión del  Consejo Superior para ser
tratado este proyecto así que nosotros como autoridades de la Facultad estamos atentos y como miembros
del Consejo Superior estamos atentos a lo que se está planteado y estaremos también consultado en la
medida que sea necesario y a medida que esto se desarrolle lo que pedimos fue empo para que pudiera
ser analizado en las Facultades pero esto no depende solo de nosotros si no de lo que vaya decidiendo el
Consejo  Superior  se  los  quería  informar  porque  me  parece  y  esto  ya  es  una  opinión  personal  como
experiencia y como prac ca me parece un proyecto muy interesante incluir una prác ca socio comunitaria
en la formación de nuestros estudiantes no obstante la manera como se lleve adelante, los detalles de
cómo se implemente y como se proponga enen que ser analizados con cuidado y eso es lo que creo que
deberíamos hacer por eso estoy comentado para que esto no sea una sorpresa porque nos suele pasar que
las cosas se aprueban en Consejo Superior y si tenemos posibilidad de saberlo y compar rlo con empo es
lo que tengo que hacer.-
- - - El Ing. Asteggiano, David:- Una consulta para saber a lo mejor todavía no está claro, ¿la idea es que sea
una prác ca del  área de conocimiento en el  cual uno,  que cada Facultad ene o puede ser cualquier
prac ca socio comunitaria que también es forma va?-
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- - - La Dra. Utges, Graciela:- En realidad justamente el proyecto que había presentado era ambiguo en ese
sen do porque cualquiera de las dos alterna vas son posibles lo que debería aclararse en el proyecto es el
procedimiento que vaya implicando que se trata de una u otra o la posibilidad de ambas porque en algún
lugar el  proyecto  hablaba de que se  pudieran hacer incluso estas  prác cas  en el  seno de las  propias
cátedras y por otro lado sin embargo hablaba de un programa en el marco de universidad que estaría de un
modo u otro centralizando la oferta de proyectos para llevar adelante estas prác cas, justamente este es
un tema que debería por lo menos ser analizado un poco más con más cuidado y ver las posibilidades, creo
que como prac ca cualquiera ya sea vinculada al área de conocimiento o de manera más abierta es una
experiencia interesante e importante para los estudiantes ahora la manera como se implemente, la manera
de cómo se organice y se reglamente es lo que también está en análisis y en discusión.-
- - - El Ing. Portaro, Damián:- Como decía la Decana tenía esas ambigüedades el proyecto por ejemplo en
una parte del ar culado planteaba una cues ón bastante vinculada con la cues ón académica pero por
otro lado plantea que el estudiante lo pueda hacer en cualquier momento de su carrera no estaba claro
justamente que grado de vinculación debería tener, incluso en el procedimiento que establecía decía que
tenía que ser un docente el que presentaba la prac ca entonces había un montón de cues ones entonces
esto se trató en la comisión y esta es la novedad, acaba de llegar un mail del Consejo Superior que el
martes hay comisión para tratar el tema, habíamos quedado que primero lo giraban a los consejeros para
verlo y ahora nos acaba de llegar un mail que ya están convocando la comisión para tratar el tema.-
- - - La Dra. Utges, Graciela:- Nosotros habíamos solicitado incluso que se girara a la Facultades porque
habíamos hecho una serie de objeciones quiero aclarar que llego al Consejo de repente, nosotros lo que
planteamos varias objeciones a la forma porque había hasta errores o dificultades y solicitamos que cuando
se hicieran esas modificaciones se girara a las Facultades para que pudiera ser tratado porque entendemos
que va a haber en términos generales acuerdos con que este po de prac ca puede ser interesante pero
dar oportunidad de que pueda ser analizado y discu das las formas, pero bueno el Consejo Superior ene
un ritmo y  en  este momento  por  lo  que está  diciendo  el  Vice  Decano  Portaro  entra  otra  vez en  las
reuniones de Consejo Superior de la semana que viene, así que yo lo que puedo hacer eventualmente es
girarles el proyecto.-
- - - La Dra. Pellegri, Nora:- ¿y esto sería por afuera de las prác cas profesionales supervisadas?-
- - - El Ing. Portaro, Damián:- Esa fue toda la discusión que se dio en la comisión porque no quedaba claro
en el escrito entonces algunas Facultades argumentaban que ya hacían prác cas, a lo mejor el contenido
social de hacer una prác ca en una empresa no es lo mismo, entonces no estaba muy claro eso.-
- - - La Dra. Utges, Graciela:- Había un montón de cosas así que requerían un análisis la sensación que a mí
me da porque  además se  están hablando de 50  horas  entonces la  sensación que a  mí me da que la
intención seria que no se superpondría eso en endo yo con la prác ca profesional supervisada, también al
mismo empo hay un montón de cosas que querían plantear en principio que esto se incorporaría a par r
de las próximas cohortes pero la duda que exis a tenía que ver con también con las cues ones de los
planes de estudio y la posibilidad de implementar una cosa de este po más allá de lo que dispongan los
planes de estudio ósea por eso digo que es para que estén al tanto veremos la semana que viene que es lo
que transcurre y que es lo que ocurre en las comisiones y espero que no se apresuren las cosas para sacar
algo que después requiere enmiendas y modificaciones posteriores cuando se pueden hacer las cosas un
poco más meditado pero bueno me pareció importante que ustedes supieran que esto está circulando en
el Consejo Superior.-
-  -  -  La Dra.  Pellegri,  Nora:-  Me imagino que una organización así  de  toda la Universidad Nacional  de
Rosario, a ver si uno dice una ac vidad que tenga algo social digamos yo no sé ahora que can dad pueden
ser varios miles de estudiantes que están en los úl mos años de las carreras que vos tenes que largarlos a
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hacer prác cas en sectores donde previamente enen que estar acordada esa prác ca, en donde es de 50
horas y son de algunos días un par de semanas tal vez de trabajo de lagunas horas por día se cumplirían y
se  gente  iría  renovándose y  bueno me parece que  amerita una organización con contactos  con otras
organizaciones sociales, municipales, provinciales para poder dar lugar a estas prác cas por si uno dice
social me imagino que es ir a trabajar en hospitales, ir a trabajar en centros comunitarios arreglar algo vial a
algún barrio empobrecido me parece que la idea debería ir por ese lado si es que uno hacer realmente una
prác ca social que tenga que ver con una extensión social, está bien de que si es para las próximas cohortes
estaríamos hablando de que implementaría de acá a 4 o 5 años.-
- - - La Dra. Utges, Graciela:-Si es un programa que requiere evaluación.-
- - - El Ing. Asteggiano, David:- La experiencia de muchos de nosotros que pudimos hacer experiencias por
afuera me refiero a través de las organizaciones en las que par cipábamos estudian les durante la época
de estudiantes indudablemente es muy forma va además de la tarea social, yo recuerdo desde ir a pintar
una escuela por ejemplo aunque parezca una pavada y no ene que ser de los úl mos años, también
incluso la mirada comunitaria ene que ver a lo mejor con una capacitación laboral en una PYME es una
mirada muy amplia que hay que tener también incluso a veces puede ser discu do adecuadamente puede
ser  hasta  interesante  que  se  puedan  hacer  en  dis ntas  unidades  académicas  como  créditos  que  hay
propuestas interdisciplinarias  donde vos  te mezclas  con otras,  en fin bien hecho podría ser  un aporte
importante de formación y a la sociedad la verdad de capital humano que genera la Universidad Nacional
de Rosario así que bueno esta bárbaro poder conocerlo y aportar si se puede.-
- - - La Dra. Utges, Graciela:- Por eso digo que en principio es una idea muy posi va y creo que en general
va haber acuerdo con eso lo único que decía que justamente por eso porque yo pienso que puede haber
acuerdo general con esto dar el empo para implementarlo, para probar algo que este bien implementado,
pero bueno de todas maneras a veces son procesos entonces se requiere aprobar en primer lugar algunas
cosas para luego ir ajustándola y poniéndola en marcha me parecía importante que supieran que esto
probablemente  en  breve  este  en  ges ón  después  la  implementación  hablan  por  cohortes  ósea  que
estaríamos hablando que en principio en endo yo que por más que se aprobara no iría para atrás en el
sen do de los estudiantes que ya están cursando si no que sería hacia adelante, pero bueno son detalles
que va a haber de qué manera las modificaciones incluso que se propusieron en las reuniones anteriores
son tomadas en esta otra versión que aparezca la semana que viene.-

08- PASES A COMISIÓN  DE ASUNTOS ACADÉMICOS.- (Punto 7 del Orden del día).-
7.1. Expte. N.º 11053/2019: Actuaciones relacionadas con la situación de un alumno como consecuencia de
la presentación de un cer ficado en el Departamento Registro de Alumnos.-
- - - Sin oposición se aprueba.- 

09- DESPACHOS DE COMISIÓN DE ASUNTOS ACADÉMICOS (Punto 8 del orden del día).-
- - -La Dra. Pellegri, Nora da lectura de los siguientes expedientes.- 
8.1. Expte.  Nº 170/2020:  Solicitud de equivalencias de COMPAGNUCCI,  Dante Mauro de la  carrera de
Licenciatura en Estadís ca por las que correspondan a la  carrera de Profesorado en Matemá ca.-  “Se
recomienda su aprobación”.- 
8.2.  Expte.  Nº  339/2020: Reconsideración  de  equivalencias  otorgadas  de  VUCOTICH,  Boris
correspondientes  a  la  carrera  de  Licenciatura  en  Ciencias  de  la  Computación.-“Se  recomienda  su
aprobación”.- 
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8.3. Expte.  N.º 2293/2021: Solicitud de equivalencias  de  INCHAURRAGA,  Julio  de  la  carrera  Ingeniería
Electrónica Plan 2014 por las que corresponda a la carrera de Licenciatura en Física.-“Se recomienda su
aprobación”.- 
8.4. Expte.  N.º 2295/2021: Solicitud de equivalencias  de  INCHAURRAGA,  Julio  de  la  carrera  Ingeniería
Electrónica Plan 2014 por las que corresponda a la carrera de Profesorado en Matemá ca.-“Se recomienda
su aprobación”.- 
8.5. Expte. N.º 3910/2021: Solicitud de equivale3ncias de FERNÁNDEZ, Pilar  de la carrera de Ingeniería Civil
por las que correspondan a la carrera de Licenciatura en Ciencias de la Computación.-“Se recomienda su
aprobación”.-  
8.6. Expte. N.º 4436/2020: Solicitud de equivalencias de CROSETTO, Iara  para la carrera de Licenciatura en
Física.-“Se recomienda su aprobación”.-
- - - Sin oposición se aprueban.-

10-DESPACHOS DE COMISIÓN DE GESTIÓN DOCENTE Y NODOCENTE.- (Punto 9 del orden del día).-
- - - El Ing. Feraboli, Luis da lectura de los siguientes expedientes.- 
9.1 Expte. Nº 7504/2021: Solicitud de contratación de RIVAROLA, Roberto en un cargo de Profesor Titular
dedicación simple del 01.04.21 al 31.03.22.-“Se recomienda su aprobación”.-
- - - El  Ing. Feraboli,  Luis:- La solicitud de contratación del Dr. Rivarola en un cargo de profesor tular 
dedicación simple del 01-04.2021 al 31-03-2022, el Dr. Rivarola ene más de 70 años entonces de acuerdo
a nuestra resolución 699/12 en el ar culo Nº 2 permite con nuar con su contratación siempre y cuando se
cumplan  los  requerimientos  que  prevé  la  resolución,  cumplido  esos  requerimientos  que  están  en  el
expediente  quedarían  nada  más  aprobarlo  por  los  2/3  de  los  presentes  en  esta  reunión  de  Consejo
Direc vo.-
- - - El Ing. Bortolato, Ma as:- En este po de resoluciones por la persona importante que estamos tratando
quizás si  alguno se anima a decir algunas palabras de quien es el Dr. Rivarola sería bueno porque va a
figurar en actas y queda bien jus ficada nuestra decisión y le damos relevancia a aquellos docentes que

enen una relevancia para nuestro país inclusive no solo para nuestra Facultad, yo no lo conozco tanto
como para hablar de él pero sé que alguno de ustedes, estaría bueno que incluya algunas referencias para
que esto quede más que avalado.- 
- - - El Ing. Asteggiano, David:-Incluso coincidiendo con lo que dice el consejero, por algo la resolución en
este caso pide 2/3 son situaciones excepcionales entonces me parce adecuado la fundamentación.- 
-  -  -  La  Dra.  Pellegri,  Nora:-  Si  bien  era  a  lo  que  quería  irme   hacia  la  excepcionalidad  si  bien  la
reglamentación el uso y costumbre de los úl mos años de nuestra Facultad ha sido las contrataciones o
pedidos de re designaciones por casos de jubilados hasta los 70 años en donde hemos sido muy rígidos con
eso dentro de las diferentes etapas que he pasado en el Consejo Direc vo lo hemos mantenido bastante a
raja tabla han surgido situaciones excepcionales y yo creo que una es esta, absolutamente meritorio en el
sen do de que él si bien ene los 70 años es una persona absolutamente ac va y además es meritorio por
su trayectoria digamos como Físico él es Dr. en Física se doctoro acá  en Argen na y en Francia también él
ha hecho toda su carrera académica dentro de la Facultad nuestra ha pasado por las direcciones de casi
todo de Escuela, lo único que le falto ser fue Decano pero bueno él ha tenido una trayectoria de mucho
compromiso con nuestra Facultad y también una trayectoria en su trabajo muy destacada en el país y en el
extranjero también, él es referente, él es par cularmente especialista en el área de Colisiones Atómicas en
el área de Física Atómica y Molecular dentro de la cual él ha sido referente a nivel nacional formando
montón de gente a doctorado una can dad muy importante de gente toda acá en la Facultad y en otros
lugares también y esa gente ya es  hoy directora  de grupos de inves gación ósea que es formador de
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formadores, en el área de inves gación de la Física Molecular y además ha sido presidente de asociaciones
internacionales en Física y bueno un contacto y un compromiso con la Facultad y con Universidad también
actualmente y toda su vida fue inves gador del CONICET, actualmente ene el cargo más alto que puede
haber en el CONICET que es la categoría de inves gador superior en Rosario hay muy pocos inves gadores
superiores de CONICET trabajando actualmente y además en la actualidad ha accedido desde hace 4 años a
esta  parte  a  conformar  el  Directorio  de  CONICET,  está  la  Presidenta  actualmente  de  CONICET  y  una
can dad de Directores que no son muchos y el está por el área de Ciencias Exactas el representa todas las
Ciencias Exactas de la República Argen na de los inves gadores y accedió a ese cargo por votación, lo que
demuestra que siempre los cargos que él  ha tenido en la Universidad han tenido que ver con accesos
democrá cos y bueno también se lo conoce y ha sido muy reconocido a nivel local y nacional por sus
ges ones en el área de Derechos Humanos también que es muy importante el respeto por las ac vidades
laborales de los trabajadores también es una persona que siempre ha tenido oídos abiertos a los gremios, a
los sindicatos en todas las etapas que le ha tocado tener que ges onar algún po de conflicto y bueno
actualmente lo más importante es que esta en ac vidad plena, sigue trabajando ha estado yendo todos los
días al IFIR o a la Facultad que también ene un si o y en el Directorio del CONICET ene labor plena me
parece que este es uno de los casos en los cuales si se amerita una contratación la tenemos que hacer por
un año pero me parece que si  sigue en ac vidad se merecería que lo sigamos contratando por algún

empo, en endo yo este po de situaciones no son eternas digamos y son muy excepcionales y bueno este
es el caso en donde si tenemos que comprender o tratar la caracterís ca de esta persona que me parece
que si amerita la excepcionalidad y el pedido de su contratación viene desde el Departamento en donde
siempre ha trabajado y desde la Escuela.-
- - - El  Ing. Asteggiano, David:- Quería agregar que además de todo el recorrido que decía la consejera
Pellegri a mí me toco personalmente trabajar en conjunto con él y fue una persona de apoyo importante
para el diseño y la construcción de la Agencia Santafesina de Ciencia y Tecnología e Innovación y después
también trabajamos juntos en la elaboración de la primera ley que hay en Santa Fe de Ciencia y Tecnología
que incluso además de definir la Agencia por ley establece un presupuesto permanente del presupuesto
Provincial con lo cual es una persona que además de su tarea aporta todo lo que enen que ver con estos
aspectos de desarrollo de la Ciencia y Tecnología en síntesis de la comunidad y que creo que más allá del
pedido de él  en estos casos son esos  casos que es de interés de la Facultad en realidad contar en su
patrimonio con personas de estas caracterís cas así que bueno quería aportar esta mirada también.-
- - - El Dr. Ponzellini Marinelli, Luciano:- Obviamente acompañando a lo que dice la Consejera Pellegri en su
aspecto  más  académico  y  cien fico  y  de  ges ón  pero  hay  una  faceta  que  quiero  resaltar  que  es  el
compromiso que la consejera a mencionado del Dr. Rivarola en par cular lo quiero resaltar durante el
proceso que fue la enorme lucha cien fica a fines del  año 2016 y  durante  todo el  2017 donde hubo
polí cas  de  achicamiento  del  presupuesto  y  de  la  infraestructura  del  sector  de  Ciencia  y  Tecnología,
muchos vivimos ese proceso muchos estuvimos ahí en la calle peleándola se movilizo gran parte del sector
cien fico algo que pocas veces había ocurrido no solo acá en Rosario si no en todo el país hubo una enorme
movilización que no se si ustedes recordaran con más de 300 compañeros termino en una asamblea en la
puerta de la Facultad de Ingeniería, se movilizó desde el CCT de Rosario y en todo ese proceso que el Dr.
Rivarola era el Director del CCT estuvo presente y acompañando, acompañando no solo con su firma, y con
un apoyo declara vo sino también poniéndole el cuerpo incluso recuerdo la asamblea universitaria donde
el Dr. Rivarola intervino en la asamblea como Director del CCT manifestando su preocupación esto creo que
fue en el año 2017 intervino junto al gremio de ATE y nuestro sindicato docente de COAD manifestándose
por la preocupación que en ese momento vivíamos en el recorte de Ciencia y Tecnología que bueno en ese
momento había 500 inves gadores que eran excluidos y gracias a la lucha luego fueron reincorporados a la
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Universidad y  en  nuestra  Facultad  hubo  por  lo  menos  5  casos  que  recuerdo  y  el  Dr.  Rivarola  estuvo
presente en todo ese proceso entonces quería agregar esta faceta que me parece importante resaltar en
relación a su compromiso con la defensa del a educación y la ciencia publica.- 
- - - La Dra. Pellegri, Nora:- En todas la épocas que hubo conflicto digamos por recortes presupuestarios en
el ámbito de la Ciencia y la Técnica como así también en el ámbito de la Universidad el Dr. Rivarola siempre
a estado presente y dio la cara y pudo hacer dentro de la medida de sus posibilidades allanar el camino
para  encontrar  soluciones  y  bueno  es  su  compromiso  con  digamos  no  solamente  la  Universidad,  el
CONICET la Ciencia y la Técnica Argen na sino también con el país porque podría ser una persona que
hubiera podido hacer toda su carrera en el extranjero y decidió quedarse en la Argen na y pelearla desde
acá lo cual es muy meritorio por parte de él, porque un inves gador con las caracterís cas de él podría
haber hecho su carrera en cualquier lado del planeta y sin embargo digamos su sen miento hacia el país
siempre ha prevalecido y a estado presente en todas las luchas, está la ul ma la que dice el consejero
Ponzellini fue muy relevante su rol pero también recuerdo otras intervenciones de él en el año 2000, en la
época de Cavallo que mando a lavar los platos a los inves gadores también salió adelante de la pelea era
muy importante para ese sector que estaba siendo totalmente desprotegido por el Estado, así que bueno
por todo esto es que cada uno me parece que hemos aportado diferentes visiones y acordándonos, no
estaba preparada yo si no hubiera preparado algo para hacer un raconto de todo lo que hizo y la verdad
que se me paso pero más o menos creo que dije todo lo más relevante de él.- 
- - - La Dra. Utges, Graciela:- Quiero agregar algo que no se dijo, es un excelente profesor que también es
una cosa importante a tener en cuenta, he trabajado con él como docente durante mucho empo y con él
hemos compar do también la vocación porque la enseñanza de la Física sea cada vez mejor y en ese
sen do me toco colaborar con él  cuando fue un proyecto  muy importante  para  la  Facultad y  para  la
enseñanza de la Física en el Universidad hace empo que fue uno de los primeros proyectos FOMEC con el
cual logramos todo el equipamiento de los laboratorios de Física de la Facultad, todo ese equipamiento fue
producto de un trabajo en equipo de la Facultad pero que básicamente fue idea de Dr. Rivarola impulsarlo
en ese momento él estaba como Director de Departamento lo impulso, lo pusimos en marcha y la verdad
que fue un antes y un después de todo lo que fueron los laboratorios de Física de la Facultad, siempre el
interés por la enseñanza ha estado presente y está presente en el Dr. Rivarola, es una persona ac va que
no hay razón para que no esté despeñándose como docente en la Facultad porque es una persona ac va
más allá de su edad.-
- - -Se aprueba por unanimidad.- 
 
9.2.  Expte.  Nº  16470/2021: Solicitud  de  designación  de  PAGANI,  María  Carla  en  un  cargo  68-009
Reemplazante del 15.06.2021 hasta finalización de la licencia de la tular (Alvarado, Mónica). DH EIC.-“Se
recomienda su aprobación”.-
- - - La Dra. Pellegri, Nora:- Me consultaron por la designación de Pagani porque eso había generado una
serie de cadena para abajo de designaciones de cargos de JTP  y auxiliares, quería consultar si Secretaria
Académica  ene  información  sobre  si  están  esos  nombramientos  de  los  cargos  de  inferior  jerarquía
digamos.- 
- - - La Dra. Utges, Graciela:- En endo que si el tema es que algunos pasan por Consejo Direc vo y los otros
no, se puede verificar.- 
- - - La Tec. Rodriguez Cizaruk, Victoria:- Fueron hechas todas las designaciones.-  
9.4. Expte. Nº 16467/2021:  Solicitud de designación de PERUZZO, Florencia Cecilia  en un cargo 66-018
Reemplazante del 15.06.2021 hasta el 31.03.2022. DH EIC.-“Se recomienda su aprobación”.-
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9.5. Expte. Nº 16465/2021: Solicitud de designación de CACCHIONE, Raúl en un cargo 73-002 Interino del
15.06.2021 hasta concurso. DEM EIe.-“Se recomienda su aprobación”.-
- - - Sin oposición se aprueban.-

11-  DESPACHOS  DE  COMISIÓN  DE  ASUNTOS  ADMINISTRATIVOS,  JURÍDICOS,  ECONÓMICOS  Y
FINANCIEROS.  (Punto 10 del Orden del dia).- 
- - - El Ing. Zamboni, Raul da lectura al siguiente expediente:- 
10.1. Expte. N.º 17038/2021: Solicitud de distribución del monto del presupuesto 2021 para asignación de
becas  según los  órdenes de mérito  efectuados  para  Becas  FCEIA,  Becas  Ingresantes  FCEIA y  Becas  de
Material de Estudio.- "Se recomienda su aprobación".- 
- - - El  Ing. Zamboni Raúl:-Se hicieron las asignaciones para los 3 pos de becas que hay en base a los
montos presupuestarios que estaban asignados, con el tema de material de estudio la polí ca que se siguió
fue darle la becas a todos los postulantes que estaban digamos en el orden de mérito lo cual significa
aproximadamente $2400 que equivalen a más o menos 1800 fotocopias y se juzgó prudente entonces
repar rlo de esa manera, en cuanto a las becas para estudiantes FCEIA y para ingresantes se decidió que las
becas fueran de un monto de manera tal que hubiera una asignación mensual del orden de los $3000 eso
dio la fac bilidad presupuestaria de otorgar 46 becas y entonces en base a la can dad de postulantes que
había en ambas categorías se deicidio hacer un reparto proporcional lo cual dio la posibilidad de otorgar 34
becas a los estudiantes FCEIA y 12 becas a los ingresantes.- 
- - - El  Ing. Bortolato, Ma as:- Acompaño la decisión pero surgió un debate interesante ese día, por lo
menos me quede "preocupado" hoy son $2 pero había una situación que se da año tras año que ene que
ver una asignación de becas para alumnos que no con núan con la carrera más que nada se da la situación
en ingresantes por lo general, se les sigue pagando mensualmente aun cuando han decidido abandonar la
carrera y esa asignación por una decisión que se da año por año que es una cues ón que no se puede re ver
siguen persiguiendo eso que podría estar ayudando a otra persona que realmente lo necesita, entonces es
una cues ón que tendríamos en algún momento  re ver y  ver de qué forma eso ya es una cues ón más
contable y  hay que ver que ar culo y porque esta cues ón de regularidad que le dé la posibilidad de
jus ficar el mes a mes de la percepción de esa ayuda y la otra cues ón, yo veo que hay una distribución
equita va entre todos y a mí me gustaría que cada tanto uno pudiera ponderar el esfuerzo académico de
alguna  forma,  me  gustaría  que  de  alguna  forma  vayamos  teniendo  no  a  cubrir  las  necesidades  que
básicamente esta demás hablar la situación del país y lo que vivimos año tras año pero que de alguna forma
podamos reflejar una ayuda para aquellos que se destacan de algún mo vo pero como es una cues ón que
me parece que esto es, no quise polemizar porque esto es una decisión que sus compañeros que son los
que más conocen la situación de cada uno de ellos en enden que por ahí esta sea la mejor forma por eso
mi  decisión fue  acompañar  desde ya  la  decisión  cuando  hablo  de los  compañeros  son los  consejeros
estudiantes estaban todos 100% de acuerdo a como eso se distribuía.-
- - - El Sr. Cicchirillo: lo que decimos todos los años, nuestra facultad, me atrevo a decir que es la única
facultad que otorga becas desde su presupuesto hacia las y los estudiantes, un 10, 5% de los asignado por
el can antes de sumarle lo propio producido y demás, algo muy valorado por la masa estudian l de la
facultad de hecho todos los años siempre está la ansiedad de cuando sale el orden de méritos o qué pasa,
este año no fue diferente, por supuesto sumado al contexto nacional e internacional en el cual vivimos y la
facultad en ese contexto sigue apostando a las becas estudian les como una ayuda para sostener a los
estudiantes en la facultad digamos, creo que ese es el fin más importante para que puedan seguir en la
facultad y el día de mañana seamos más profesionales al servicio de la comunidad, simplemente quería
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remarcar eso que me parece importante y por más que parezca algo co diano, todos los años tratamos las
becas pero no es menor.
- - - El Sr. Vicedecano, Ing. Damián Portaro expresa: en la época en que fui Consejero estudian l, incluso
hacía poco empo que estaban las becas 2003 o 2004 esta situación de estudiantes que dejaban la facultad
se reveía en el Consejo Direc vo y se había acordado en su momento y se reasignaban las becas, como
decía el Consejero, Sr. Cicchirillo potestad del Consejo Direc vo des nar ese dinero que no se entregaba a
otro estudiante.
- - - La Sra. González: quería aportar lo que dijeron los Consejeros, Bortolato y Cicchirillo, pero recuerdo por
otros años que siempre que llega el momento de distribuir el presupuesto de las becas, que es una polí ca
maravillosa y que hay que seguir haciéndola, nos ponemos en la situación incómoda de definir montos, de
hacer un análisis de qué sirve y qué no sirve y compararlo con el año pasado, creo que estaría bueno tener
un criterio con respecto a eso y que sea representa vo de las necesidades de cada año, ya que no es lo
mismo la beca del año pasado con la que se da hoy, el monto es el  mismo, entonces nos poníamos una
ecuación  que  nos  sobrepasa  decir  si  aumentamos  o  no  o  si  le  damos  a  más  o  menos  y  es  bastante
incómodo y eso nos va a permi r a la hora de armar el presupuesto, ya saber qué alcances vamos a tener si
nos sentamos en algún momento a definir montos y que esos montos sean representa vos, tanto para el 
material de estudio como para las becas FCEIA.
- - - El Ing. Sido : el tema de las becas recalcar que la Facultad de Ingeniería es la única facultad que está
proporcionando becas para estudiantes desde el presupuesto propio con lo cual ya hace desde el año 2001
o 2002, y lo que quería recalcar y felicitar a todos los estudiantes que par cipan en esto, que es de una
labor como mencionó la Consejera, Sra. González o el Consejero, Sr. Cicchirillo es un poco ingrata o desde
un lugar medio incómodo de cómo se reparten y a quienes, pero el grado de compromiso del estudiantado
es lo que lleva al sostenimiento en el empo en este po de cues ones, así que le agradezco mucho como
parte de la comunidad de la facultad el involucramiento de los estudiantes, no solamente de los que ven y
cuan fican y cualifican el orden de mérito, sino de aquellos también que se anotan y par cipan, y creo que
es  un  canal  muy  importante  que  deben  preservar  y  sostener  los  estudiantes  en  el  empo,  con  la
par cipación y agradezco mucho el esfuerzo sabiendo que es un lugar bastante incómodo el de par r y
repar r y sobre todo cuando los recursos son bastantes escaso, mi acompañamiento y creo que el de todo
el todo el Consejo para todo lo que los estudiantes necesiten para su organización, siempre se puso de
manifiesto y más en este po de actos, por eso en la comisión de Asuntos Administra vos cuando se tratan
las becas se respetan un 100% la cues ón organiza va del estudiantado, así que mis felicitaciones para
ustedes y si se sienten incómodos los más viejos los podemos acompañar y sostenerlos en lo que crean
convenientes, porque la única forma de que esto perdure es con la par cipación y el involucramientos de
ustedes, gracias por eso y si les sirvió de catarsis van a gastar un poco menos en el psicólogo, gracias a
ustedes por su par cipación.-
- - - La Dra. Utges: respecto a lo que proponían de tener en cuenta que no se mantenga la beca en aquel
estudiante que ha dejado y que se pueda o no reasignar, en endo por lo que aportó el Sr. Vicedecano que
es algo que se venía haciendo en algún momento, no sé cuál sería en este momento el procedimiento pero
en endo que se ene que poder hacer, lo único que puedo proponer es de aquí a la próxima sesión, incluso
con la  experiencia de los que ya han par cipado ver de qué manera se hacía ese seguimiento para que
podamos volver a implementarlo, si se hizo alguna vez significa que se puede volver a hacer, lo que puedo
decir en lo personal tomo el tema para ver qué posibilidades de procedimiento y si el Consejo Direc vo

ene que sacar una norma en ese sen do o disponer algo lo trataremos para ver cómo se procede, pero
me parece a nado, y quiero decir el esfuerzo importante que hace la facultad con las becas y uno también

ene que preguntarse por ambas cosas; primero que ese esfuerzo que hace la facultad sea realmente ú l
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para su propósito que es ayudar a los estudiantes para que puedan avanzar en su carrera, siempre está la
tensión de cómo hacer con un presupuesto reducido para llegar o la mayor can dad de estudiantes o a la
mejor manera y esto que decía la Consejera, Sra. González también de definir montos es una cosa di cil
pero en endo que se va haciendo de la mejor manera y en endo que el esfuerzo que la facultad viene
haciendo a través de su Consejo Direc vo en este tema es muy relevante, así que sintámosno orgullosos de
que al menos estamos considerando esto desde la facultad.-
- - - El Ing. Asteggiano: esto merece un empo de reflexión y de cómo realizarlo porque hay como dos
casos, aquellos que deciden dejar la facultad que en ese caso es más sencillo porque uno podría de alguna
manera saberlo en determinado momento y en ese caso es casi automá co esa situación y el otro caso más
di cil cuando no se sabe qué pasa o a lo mejor a través del programa de tutorías se puede tener una mirada
y si da para estos caso, dejo inquietudes de experiencias que se le ocurren, porque lo que uno quiere es
que nadie deje porque estas ayudan son para tratar de sostenerlos y que terminen la carrera, cualquier
instancia que uno pueda hacer, incluso ayudarlos en un momento esté teniendo que desis r por alguna
situación socioeconómica a veces una ayuda ins tucional. más allá de la beca en realidad lo que hace es
poder contenerlo y que pueda recibirse que es el gran obje vo nuestro.-
- - - El Ing. Zamboni: recuerdo el año pasado tuvimos algunas cues ones que tuvimos que resolver, que
tuvo que ver con algo parecido pero dis nto en el sen do que no era un problema de ingresantes sino de
egresados, había algunos casos, el de una chica que se había recibido y que manifestó que no le siguieran
dando la beca porque ya había terminado, resultó que esa consulta también se la hicieron a Financiera y lo
mismo que dijo el Consejero, Sr. Cicchirillo legalmente no había forma de que la facultad le suspendiera la
beca a no ser que la persona renunciara voluntariamente y eso fue en defini va lo que se recomendó,
ahora no sé cómo siguió el tema en Secretaría Estudian l porque el problema lo planteó esa secretaría, lo
que se me ocurre es que puede haber alguna traba legal y la cues ón de este seguimiento que quisiéramos
hacer hay que ver si no tendríamos que hacer alguna reforma o modificación para que sea fac ble porque
no creo que Financiera esté tomando estas decisiones porque le parece, debe haber algún sustento que lo
avala que ene que proceder de esa forma, entonces lo que el  Consejo tendría que hacer es rever la
reglamentación de esto para que existan algunas instancias donde se puedan realizar efectos correc vos,
no sé si va a alcanzar solo con seguirlos, me parece que vamos a tener que contar con algún instrumento
legal  que  permita  hacer  modificaciones  sobre  la  marcha  y  recuerdo  lo  que  pasó  y  se  resolvió
favorablemente porque la persona tenía la intención de no seguir recibiendo la beca, tal vez si fuera al
revés tal vez uno ene un problema que no lo pueda resolver, pero si estudiamos el tema solución ene
que haber.-
- - - La Dra. Utges: lo que puedo hacer junto con la ayuda del Secretario Estudian l ver las alterna vas, las
instancias y traer algún comentario en la próxima reunión de Consejo Direc vo como informes de Decanato
para que el Consejo Direc vo a par r de ahí piense que quiere hacer con eso y lo podemos llevar a algún
proyecto de comisión o hacer una comisión ad-hoc que analice este tema en par cular.-
-  -  -  El  Sr.  Cicchirillo:  quería  agregar  que en ese sen do nosotros también estamos a disposición para
pensar, planificar y actuar en conjunto si es necesario con la Secretaría Estudian l para aportar a esto y
quería mencionar, cuando el Consejero, Ing. Asteggiano lo dijo me hizo acordar que justamente ahora en el
espacio de tutorías,  hace una semana o dos se lanzó un disposi vo de seguimiento individual  de  cada
estudiante,  de  cada  comisión  a  través  de  las  y  los  tutores,  primero  porque  estamos  haciendo  ese
seguimiento que es un acierto por parte del espacio de tutoría y por otro lado sumar esto que decía el
Consejero,  Ing.  Asteggiano  que  puede  ser  una  buena  herramienta  el  espacio  de  tutorías  para  el
seguimiento.-
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- - - El Ing. Asteggiano: respecto a lo que decía el Consejero, Ing. Zamboni, posiblemente la resolución que
asigna las becas debería tener alguna cláusula que habilite legalmente a cortar, pero hay que estudiarlo.-
- - - La Dra. Utges: estoy de acuerdo en que es un tema que hay que analizarlo, pero el Consejo tendrá que
hacerlo.-
- - - El Dr. Ponzellini Marinelli: no intervengo en la comisión pero escuchaba y este momento que estamos
viviendo deberíamos ser más cautos en relación a pensar ahora en el seguimiento y poner las energías en
eso, me parece que lo más importante que tenemos que recuperar es el vínculo pedagógico, el vínculo con
los estudiantes, ahora vamos a charlar el tema de la vacunación, la vuelta a la presencialidad, pero el eje
debería pasar hoy por recuperar el vínculo con el estudiante, me parece que la virtualidad todavía nos
cuesta,  pero  debemos  ser  un  poco  más  cautos  a  la  hora  de  pensar  ahora,  ya  un  seguimiento  al
estudiantado, el otro día hablamos de la deserción estudian l, la crisis económica que vivimos ha dado
lugar a una enorme deserción estudian l en nuestra universidad y en par cular en nuestra facultad, sería
buenos en empezar a relevar esos números más allá de un seguimiento específico a una beca y como acá se
han manifestado,  resulta insuficiente para  garan zar  la  con nuidad y la  finalización de una carrera  de
grado, mi opinión es ser más cautos y esperar a que se desarrolle el segundo semestre y en todo caso el
año que viene pensar en ese seguimiento que plantean los compañeros.-
-  - -  La Dra.  Utges: quiero hacer algunas aclaraciones,  cuando dije traer algunas opciones, pensaba en
cuanto a alterna vas y traer instrumentos que después puedan ser tomados por el Consejo porque es el
que ene en su conjunto que analizar estos temas y este tema no ene que ser resuelto de un día para
otro, y hago una aclaración respecto a lo que decía el Consejero, Dr. Ponzellini Marinelli, no quise hablar de
esto en los informes de Decanato y se ha hablado en reuniones de directores de escuela, que es la gran
preocupación que hay respecto a la deserción de los estudiantes, par cularmente en primer año, es la
primera cohorte que ha iniciado su presencia en la facultad sin ninguna presencia sica, es una situación
muy especial, es muy di cil para estos chicos sen r una pertenencia a la ins tución cuando ni siquiera han
tenido  la  posibilidad  de  juntarse  con  sus  compañeros,  de  intercambiar  y  estamos  trabajando  desde
Secretaría Académica y junto con los docentes de las asignaturas de primer año y con el Área de Tutorías,
en ver las dis ntas alterna vas para acompañar a estos chicos y para ver de qué manera evitar que en este
contexto se desanimen y abandonen la carrera, entre esto puntualmente y lo mencionó el Consejero Sr.
Cicchirillo se ha trabajado en un disposi vo especial con los tutores de acompañamiento, de todos y cada
uno y para estos ingresantes saber cómo la están pasando y pensamos que el Área de Tutorías puede llegar
a un rol y acompañar y también se está haciendo desde las áreas de la introducción, introducción a la sica
e introducción a las ingenierías se está tratando de llegar porque son áreas que pueden trabajar con los
estudiantes en  el  contexto actual,  así  que hay mucho por  hacer  en  ese  sen do y ver  de  qué manera
tenemos un acercamiento mayor en un contexto tan di cil.-
- - - Sin oposición, se aprueba.-

11. Despachos de Comisión de Inves gación, Tecnología e Integración al Medio.- 
- - - El Ing. Asteggiano lee.-

Expte. N.º 17032/2021: “Se recomienda su aprobación”.-
Expte. N.º 6939/2020: “Se recomienda su aprobación”.-
- - - Sin oposición, se aprueban.-

12. Proyecto de declaración sobre la implementación urgente de la vacunación contra Covid 19 para do-
centes y no docentes universitarios.- 
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- - - El Ing. Asteggiano: lo que intentamos hacer en la comisión fue elaborar un proyecto desde una mirada
integral y no desde una mirada sectorial por decir queremos que nos vacunen a nosotros porque somo
importantes o somos mejores que otros, se miró desde el punto de vista integral pensándolo que el plan de
vacunación está en marcha, que ya pasó la etapa, posi vamente se está cumpliendo en un buen ritmo, se
pasó de la población de personas de riesgo y se está en la población de vacunación general y consideramos
que es oportuno por el impacto que ene la labor cien fica y tecnológica para el desarrollo de la sociedad
en la Argen na que viene, post-covid por todo lo que se dijo antes, porque es importante ir pensando en
retomar a una nueva presencialidad que todavía no tenemos claro cómo será, tal  vez será un mix que
iremos construyendo y también evaluamos en los primeros años y en la proximidad al docente y la estadía
presencial en la facultad que no sabemos cómo será, y para eso hay que dar determinadas condiciones y
que en algún momento eran solo los protocolos y hoy está claro por todas las recomendaciones que la
vacunación es el tema clave para avanzar en que los ortos protocolos puedan llevarse adelante sin bajar los
brazos,  dicho  con esta  mirada  global  elaboramos  la  resolución y  agregamos  una  preocupación por  la
situación global para los países que están peor que nosotros, por eso al final hacemos una declaración
donde nos pronunciamos por la gratuidad de las vacunas y la liberación de las patentes para posibilitar su
rápida implementación y fabricación en los dis ntos lugares y que llegue a toda la población mundial, dicho
esta  introducción el  resto  está  escrito,  por  supuesto  que  si  alguien  ene  un aporte  será  enriquecido,
intentamos reflejar eso, a con nuación da lectura del proyecto de resolución; seguramente puede haber
mejoras.-
- - - La Sra. Rodríguez Cisaruk: en líneas generales estamos de acuerdo en todo lo expresado, dentro del
segundo  considerando  que  diga  y  puede  ser  vacunación  para  la  comunidad  educa vo  o  docentes  y
nodocentes, pero tenemos que figurar y hacer un aclaración, el término es nodocentes todo junto no va
separado como está expresado en el  documento porque así  lo  dispuso nuestra  Federación Argen na,
acompañamos plenamente lo que se vuelva en ese documento.-
- - - El Ing. Asteggiano: ya arreglamos eso, gracias Consejera, Sra. Rodríguez Cisaruk.-
- - - La Dra. Pellegri: me parece muy importante que la facultad tome par do por la campaña de vacunación
en sí, de alguna manera instando a su comunidad educa va a que se vacune, me preocupa mucho porque
ha pasado y hay docentes universitarios que han manifestado no vacunarse por diferentes mo vos,  lo
mismo estudiantes y gente joven, es como una modalidad o tendencia sobre todo en las redes sociales, en
donde una visión an  vacunas está siendo muy popular y es muy preocupante que esa visión siga vigente,
eso hay que confrontarlo y hay que denunciarlo y hay que de alguna manera la comunidad universitaria
puede hasta exigir a su personal a que se vacune, como parte de una visión de la que la universidad es un
conjunto social, y la pelea contra el virus es de la sociedad en su conjunto y nosotros como sociedad no
podemos  quedar  a  parte  de  esa  premisa  de  que  es  una  pelea  entre  todos,  y  me  parece  que  es  un
compromiso de la universidad que diga no puede haber un universitario que no esté vacunado, se podría
incluir  que  la  facultad  se  pronuncia  por  exigir  la  vacunación  a  su  personal,  que  vaya  más  allá  de  lo
voluntario, es di cil lo que digo porque hay leyes, en las escuelas primarias si el niño no ene el carnet de
vacunación completo se lo vacuna y no le preguntan a los padres sino el niño no puede entrar a la escuela,
a  los  niños  le  pedimos  un carnet  completo  de  vacunación  para  ingresar  a  la  educación primaria  y  la
educación universitaria lo pide también, creo que en ese sen do se puede hacer algo.-
- - - El Ing. Asteggiano: hice una modificación en el ar culo siete, ahora presento pantalla.-
- - - La Dra. Utges: la Consejera, Dra. Pellegri había dicho una palabra que quedaría mejor que ahora no
recuerdo.-
- - - Algunos Consejeros y Consejeras respondieron, "instar".-
- - - El Ing. Asteggiano: ahí la agrego, instar a la comunidad universitaria.-
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- - - La Dra. Utges: a toda la comunidad tendría que ser, de todos modos como una observación no estamos
en condiciones en este contexto de plantear en una declaración de este po un exigencia.-
- - - La Dra. Pellegri: por eso planteaba de instar, me quedaba la duda de los derechos individuales.-
- - - El Ing. Asteggiano: comparto y creo que no es un derecho individual esto.-
 - - La Dra. Pellegri: es que está mal interpretado eso por parte de los defensores an vacunas, es que no

ene  ningún asevero  racional,  cien fico,  de  ningún  po,  es  hasta  un  acto  de  creencias  en  cosas  no
comprobables, para qué está la ciencia y que los números dicen que hay que vacunar a toda la población.-
- - - La Dra. Utges: quisiera saber si hay alguien más que quiera agregar o decir algo.-
- - - El Dr. Ponzellini Marinelli: ayer charlé con un inves gador del IBR y me comentaba que un poco la
mirada integral que vamos a tener de esta pandemia va a ser después de que pase el verano en Europa
cuando la gran mayoría ya esté vacunada, recién ahí vamos a tener una mirada integral si la pandemia sigue
o no, con lo cual esta situación se va a prolongar en el empo, nosotros recién iniciamos el proceso de
vacunación con un porcentaje alto en la segunda ola, y ya sabemos que ha ingresado la nueva cepa con lo
cual los cuidados van a tener que seguir porque se van a empezar a propagar inevitablemente, me parece
que el proyecto nos ubica como ins tución desde una mirada integral pero también que nos corre a lo que
nos viene pasando en el ámbito de la educación y en relación a las polí cas que toma el gobernador de esta
provincia que a veces resultan un poco improvisadas y también de la Ministra de Educación, lo que va a
pasar la semana que viene, que se inicia el ciclo lec vo en los secundarios a una semana de iniciarse el
receso, en pleno invierno con una polar de frío, me parece que no ene ningún asidero, también la mirada
que enen los sindicatos sobre las condiciones de la educación pública, las declaraciones de Pero  ayer me
resultaron muy chocantes, en relación a decir que cuando él estudiaba no tenía gas en la escuela, hoy
estamos en siglo XXI y estar discu endo escuelas sin gas o escuelas que vuelan por los aires y mueren
personal docente en otras provincias me parece un retraso muy grande, entonces el proyecto nos ubica
bien  en  relación  a  cuál  es  la  preocupación  porque  la  presencialidad  va  a  ser  ese  mix  y  hay  una
discriminación hacia la universidad en relación a lo que había firmado Tro a en su momento en el Consejo
Federal a comienzos de febrero y en relación a la polí ca que ha llevado el presidente, no en endo por qué
no se ha avanzado en la totalidad en la inoculación en las universidades siendo el único sector en educación
que ha quedado afuera, la instancia que dijo la Decana del día martes en el Consejo Superior puede ser una
posibilidad para elevar este debate y esta preocupación como facultad hacia el resto de las facultades,
igualmente está en el  proyecto elevarlo al Consejo Superior y al  Rectorado, nos corre de ese lugar de
improvisación porque la  verdad es que si algo no queremos es improvisar y la realidad es que uno no sabe
si en el segundo semestre nos sacan un decreto y nos obligan a volver a las aulas, entendería que no y si
hay diálogo entre nuestro sindicato y el Rector, la verdad que no lo podría garan zar, quería reafirmar el
proyecto en este sen do y que en el Consejo Superior se pueda lograr un pronunciamiento en este sen do
y que avancemos rápidamente.-
- - - La Dra. Utges: me comprometo a llevarlo, pero corrijo una cosa, el martes lo que hay es reunión de
comisiones,  igualmente la resolución habla de enviar  a los Consejos Direc vos,  lo  que puedo hacer es
hacerles llegar a los Decanos la declaración incluso también al Rector.-
- -  - El  Mgter. Bouhier: muy contento por la declaratoria, gracias a los que estuvieron en la redacción,
acompaño lo que dijo el Consejero, Dr. Ponzellini Marinelli la verdad que los que tenemos chicos en edad
secundaria o en inicio de la facultad es muy complicado lo que se vive, ayer se tuvo que salir de golpe a ir a
las escuelas, la ac tud del gobernador acompañando lo que dijo el Consejero, Dr. Ponzellini Marinelli  me
pareció de  muy bajo calibre, está muy bien que lo compartamos en el Consejo Superior y debemos tener
en cuenta que nosotros tenemos alumnos, se habló de la deserción en nuestra facultad y todavía son muy
chicos, el otro día salió un informe de lo que sucede con los alumnos de primer año, ingresantes 2020 y
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2021 estamos dejándolos y como nos acomodamos a esta virtualidad que salimos del paso, pero la verdad
es  que  pasado  un  año  y  medio  tener  que  pensar  en  algo,  arrancando  que  todos  tenemos  que  estar
vacunados, haciendo fuerza a que  toda la comunidad educa va a que se vacune, pero a la vista está que
hay una improvisación del sistema educa vo provincial donde de golpe quieren aparecer que van a dar
clases y hay escuelas donde los chicos se tuvieron que ir, y no se si saben que en estos dos días no llegó a
28% de presencialidad, lo que quisieron inventar la  verdad es que no se en ende y creo que hay que
pensar algo para la vuelta mixta, ene que se totalmente cauto, me parece muy buena esta declaratoria,
porque como dijeron también por ahí nos dicen que mañana tenemos que ir a dar clases y yo no tengo
problemas en dar clases pero hay que buscar las maneras, pero viendo lo que ocurre en nuestra provincia
con los dichos del gobernado me parece vergonzoso y acompaño lo que dijo el Consejero, Dr. Ponzellini
Marinelli.-
- -  - El  Ing.  Ades: quizás sea redundante pero no me puedo contener en hacer algunos comentarios al
respecto, primero agradecer todo lo que se trabajó en redactar esta propuesta, me sumo a los comentarios
que  hizo el  Consejero,  Dr.  Ponzellini  Marinelli,  estoy  desconcertado  con  las  ac tudes  de  la dirigencia,
simplemente para traer un dato muy triste en coincidencia con el comentario que se hizo al comienzo de
esta sesión, ayer en Rosario fue el pico de fallecimientos por coronavirus desde que comenzó la pandemia,
entonces estamos en una situación muy complicada, desde ya que la herramienta es la vacunación, pero el
desconcierto que nos une a todos en cuanto a la ges ón de este desastre, nada más.-
- - - La Dra. Utges: quería decir alguna cosa más, que ene que ver con esta situación compleja que estamos
viviendo  y la  responsabilidad que nos cabe como Consejo Direc vo y en mi  caso como Decana de la
facultad de todos aquellos que enen un rol de ges ón, que vivimos y estamos pasando momentos de
incer dumbre, todos queremos de buena voluntad que las cosas se hagan de la mejor manera posible y nos
gustaría tener una ruta ordenada, estamos hablando y diciendo que el gobierno de la provincia o nacional
hacen de una manera u otra las cosas y entonces de todo esto es lo que tenemos que plantear es que esta
incer dumbre que existe la vamos a poder sortear de lo que nos toca en este momento que es la facultad,
con lo que venga para adelante, no sabemos cómo va a ser la situación en los próximos meses, pero si
tenemos la obligación de tener previsto algún horizonte de empezar a pensar de ese mix del que hablaban
cómo lo vamos a llevar adelante porque ustedes saben que aquí los puntos de vistas son encontrados y
cruzados, hablamos por un lado que nos gustaría volver a la presencialidad pero sabemos que no estamos
vacunados,  y sabemos que queremos las  vacunas pero en el  país  no están todas las  vacunas, en este
contexto lo que le pido al Consejo es que nos van a tocar en las próximas semanas momentos en que
tengamos  que  tomar  decisiones  de  cómo  con nuar,  cómo  generar,  va  a  ver  un  pedido  de  mayor
presencialidad en este contexto y tenemos que estar atentos y dispuesto a trabajar de manera conjunta
como lo hemos venido haciendo y como lo hicimos muy bien todo el año pasado, pero tenemos que pensar
paula namente  en  volver  a  una  presencialidad  también,  y  agradecer  también  la  colaboración porque
venimos trabajando en nuestra facultad de manera muy concreta y colabora va, entendiendo que se hace
lo  que se  puede en estos  contextos  di ciles,  nada  más,  agradezco a  todos  por  el  trabajo  y con esto
cerramos la sesión de hoy.-
- - - Siendo las 11:35 horas se da por finalizada la sesión.-


